

## Les organisations internationales à Genève et en Suisse : résultats de l'enquête 2000

**Hausse notable pour les dépenses, modérée pour l'emploi et activité confériencière soutenue : tels sont les principaux résultats de l'enquête annuelle de l'Office cantonal de la statistique (OCSTAT) auprès des organisations internationales établies à Genève.**

Le nombre de fonctionnaires permanents au sein des organisations internationales gouvernementales (OIG) continue d'augmenter (+ 3,9 % entre mars 1999 et mars 2000), alors que l'effectif des autres catégories de personnel, qui est par nature plus fluctuant, enregistre une baisse (- 3,3 % en un an). Il en résulte que le total du personnel employé par les OIG n'augmente que de 0,6 %. En mars 2000, 21 841 personnes sont occupées par les OIG, dont 12 191 fonctionnaires permanents.

En 1999, les dépenses engagées par les OIG progressent de 10,1 % par rapport à l'année précédente et atteignent la somme de 3,391 milliards de francs.

L'activité confériencière des OIG connaît une progression sensible en 1999. Le nombre de réunions internationales n'a jamais été aussi élevé (1 938), les négociations sur le commerce mondial y contribuant pour une large part.

Les dix principales organisations internationales non gouvernementales (OING) occupent 3 014 personnes en mars 2000 (+ 5,7 % en un an). Les dépenses engagées par ces organisations restent au-dessus de la barre du demi-milliard (558 millions de francs en 1999), mais elles sont en léger repli par rapport à 1998 (- 2,1 %), après la forte hausse enregistrée cette année-ci. Cette baisse touche principalement les dépenses courantes (- 4,0 %), à l'exception du coût salarial qui, lui, augmente (+ 3,3 %).

Les résultats détaillés de la dernière enquête de l'OCSTAT auprès des organisations internationales et les résultats chronologiques sont présentés dans la collection « Données statistiques » : *Les organisations internationales à Genève et en Suisse, Résultats de l'enquête 2000*, n° 1, mars 2001, 18 pages (prix : 15 francs).

Ces résultats sont commentés de façon plus complète et accompagnés de graphiques dans la collection « Communications statistiques » : *Les organisations internationales à Genève et en Suisse, Résultats de l'enquête 2000*, n° 11, mars 2001, 11 pages (prix : 12 francs).

6 avril 2001 – n° 7